

令和6年8月 第8回南部町教育委員会 議事録

開催日時 令和6年8月7日(水)
午後1時30分～午後3時50分
開催場所 役場天萬庁舎2階会議室
出席者 福田教育長・畠委員・吉田委員・種委員
説明員 岩田教育次長・水嶋総務・学校教育課長、二宮人権・社会教育課長
書記 渡邊課長補佐
欠席委員 瀬田委員

	【開会 午後1時30分】
	【1. 互礼・開会】
	【2. 挨拶】
教育長	開会挨拶
	パリオリンピックに出場の古田選手、8月9日町長へ挨拶に来庁する。天萬庁舎への
	出入口の町道で小学生とバイクとの接触事故があった。大きなケガはないが、
	ひき逃げだった。夏休みの期間中でもあり、交通安全にも注意していきたい。
	【3. 非公開案件決定】
	5. 議事Ⅱ 7. 専決処分Ⅱ 9. 報告Ⅱ
	【4. 議事Ⅰ】
	なし
	【6. 専決処分Ⅰ】
	なし
	【8.報告Ⅰ】
	①月例報告
教育長	議案P.3説明、別添教育委員会事務局及び小中学校行事日程表のとおり
	②事務局関係
	なし
	③ 総務・学校教育課関係
	○学校運営(南部中)について
校長	当日配布のグランドデザイン、南部中学校学校経営方針にて説明
委員	重点努力項目の中で教職員の資質や能力に触れてあったが、教職員によっては
	自分のやり方が変えられないので、「南部中スタイル」がなかなか入らないことが
	あるが、南部中のスタイルを明確化し、やってもらいたい。また、メタ認知について、
	教員が声掛けをするとのことだったが、どういう場面で行われているか。
校長	学力については、中学校は教科担任制なので、同じベクトルに揃いにくい。
	協同学習は、理念であって指導方法ではない。どうやって、子ども達を主体的に学習
	をさせるか、工夫や手立てを先生自身がしっかりと落とし込まなければいけない。
	教員研修でしっかりやっていく。
	メタ認知は教育相談や保健室で対応している。悩みを出して、受けとめる人が本人の
	心に寄り添いながら、言葉かけを行っていく。

委員	先生たちのやる気を引き出す姿の話をしてもらったが、学力の状況はどうか。
校長	1学年1学級、少人数でやっていることで期待される結果と、現状とがうまく合っていないところがある。お互いに良い刺激をしてやっていけるようにしていきたい。また、小中学校同じ課題を共有していき、今回の結果を分析して、児童生徒の課題と教える側の課題をつきつめて、考えていきたい。数年かけて平均レベルにしていきたい。今は3年を中心に、10日程度の補習をしている。
委員	信念をもって学校経営をされていると感心した。少人数といったこともあり、クラス替えがない弊害もある。先生方も努力されている。外部から刺激があって育つのと、同じ環境で育っていくのと色々ある。色々な問題を抱えながら、教職員が協力されているのがよくわかった。
校長	クラス替えがなく、ずっと同じ人間関係が続いている学校は、行きにくさを感じている子にどうケアするか、同学年の横だけの繋がりだけでなく、先輩後輩の縦のつながりをどうつくるかも大切にしていきたい。少人数を良さととらえ、どう伸ばしていくかを目指していく。
教育長	ある程度の人数があれば、2クラスとなり、人間関係でも余裕ができたり、逃げ場ができる。南部中の先生方もしっかり対応されている。本町も協同学習に力を入れてきた。研修を生かして、各校で各校の協同学習を実践してほしい。
	○県総合体育大会の結果について
課長	別添資料P.1～2説明
課長	○夏季休業中における取組について
	学校は8月13日から16日まで学校閉庁日で8月10日から9連休となる。
	今年は熱中症対策もあり、プール開放をしていない。中学校の運動部活動は、活動時間を昨年度より1時間少なく、2時間とした。また、議案書24ページには、夏季休業中の連絡会や研修を記載している。
	④人権・社会教育課関係
	○部落解放月間の取組について
課長	別添資料P.3-4説明
	本町でも7月17日に「同和問題と人権」ということで講演会を実施し、80名以上の方に参加いただいた。
	○夏の友について
課長	別冊説明
	夏休み前に、小中学生を対象としたイベントを記載した冊子を配布した。公民館教室や人権・社会教育課主催のイベント等をあげている。そのほか青年団による宿題お助け隊や、東大の青木さんが英語で人生ゲームをやったり、ワークショップをしたりして、自主的に青少年の健全育成に取り組んでくれている。
	○法勝寺電車について
課長	別添資料P.5-6説明
	開通100周年のイベントを実施する。
	○図書館年報について
課長	別冊にて説明
	大人対象の企画事業を令和5年度、多く実施した結果、年齢別利用者数が20代、40代、

	60代、70代で増加。また、インターネットでの予約も増えてきている。
	町民1人当たりの貸出冊数は12.8冊。県内で2番目。全国的に見ても、10冊を超える数字はすごいこと。
	【10. 協議Ⅰ】
	1) 委員提案(報告)
	なし
	2) 事務局提案
	①さくらんぼの視察について
課長	前回さくらんぼ視察の要望があった。中学校の体育祭が終了する9月10日以降で設定したいがどうか。
課長	10月の定例教育委員会の日に実施とする。
	②学校のプール使用について
課長	全国的に学校のプールが老朽化している。7月初めには、高知市で、の小学校のプールのろ過装置の故障のため、近くの中学校のプールを借りて授業中児童がおぼれて死亡する事故が発生した。町立学校では、法勝寺中学校は、しあわせの休館日を利用して、1、2年生が6、7月に3回実施している。西伯小、会見小のプールは当分の間故障はない。南部中、会見第二小は老朽化しており、早急に対応が必要。南部中は、法勝寺中と同様にしあわせのプールを使用することを検討。令和6年の秋に試用してみる。会見第二小は、会見小やしあわせのプールの利用についても選択肢の1つとして検討してみる。利用するかを検討する。
委員	指導も任せるのは、授業として成立するか。
	先生は、もちろん授業に入り実技指導をし先生が全体を見て評価するとよい。
委員	町の施設を利用するのは良いこと。夏ばかりでなく、春でも秋でもできる。
委員	雨が降ってもできるし、衛生的にもよい。
教育長	小学校は、小体連の水泳大会も陸上大会もなくなった。会見第二小については、関係者の意見をよくきいて、判断していきたい。
	【11.協議Ⅱ】
	1) 町政20周年式典の表彰候補者について
次長	11月2日に町政20周年式典があり、長い間功績のあった方を表彰する。表彰の候補となる方があれば教えてほしい。
	【12.今後の主な予定】
教育長	会議案P.5説明
	【13.次回委員会開催日について】
次長	1) 9月(第9回)定例教育委員会の開催について
	日時 9月4日(水)午後1時30分～
	会場 天萬庁舎2階 会議室
	2) 10月(第10回)定例教育委員会の開催について
	日時 10月16日(水)午後1時30分～
	会場 天萬庁舎2階 会議室
	さくらんぼの視察 午後1時～

	【14. 互礼・閉会】
	午後3時50分